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AGOSTO DE 2023

 Além da indústria de 
cimento em Mossoró, empresa 
estuda instalação de fábrica de 
adubo e tem planos de operar no 
Porto-Indústria Verde.
 Em visita de cortesia na 
quinta-feira, 03 de agosto, o 
representante no Brasil da ABG 
M i n e r a ç ã o ,  J a i r o  A b u d , 
comunicou à governadora 
Fátima Bezerra que o grupo tem 
interesse de operar no Porto-
Indústria Verde que o governo do 
RN planeja construir no Litoral 
Nor te  para  dar  supor te  à 
produção de energia eólica no 
mar e de hidrogênio verde.
 Com incent ivos  do 
Proedi - Programa de Estímulo 
ao Desenvol-vimento Industrial 
do RN - a ABG Mineração vai 
i n s t a l a r  uma  p l an t a  pa ra 
exploração de minérios  e 
indústria de fabricação de 
cimento em Mossoró,  um 
investimento de R$ 1,5 bilhão. A 
empresa  t em como sóc io 
principal o grupo espanhol 
Cementos La Unión (Grupo 
Bertolín), com atuação no Egito, 
Chile, República Dominicana e 
Espanha. Em companhia da 
diretora de operações, Elena 
Bertolín, e do diretor financeiro 
Lorenzo Tamarit, Abud disse 
ainda que vai sugerir à direção 

Grupo espanhol demonstra interesse
de ampliar investimentos no RN 

do grupo espanhol a implantação 
de uma planta para produzir 
adubo no complexo de Mossoró. 
 A governadora Fátima 
Bezerra lembrou que o Brasil 
v i v e  u m  n o v o  m o m e n t o , 
favorável ao desenvolvimento 
sustentável, de fortalecimento da 

economia. "Nesse contexto, o 
Rio Grande do Norte está muito 
atento e se movimentando para 
aproveitar as oportunidades que 
estão surgindo. Reafirmar nosso 
compromisso com projetos 
s u s t e n t á v e i s  q u e  g e r a m 
empregos, renda e prosperidade 

para o nosso povo.” Fátima citou 
a liderança do Rio Grande do 
Norte na geração de energias 
renováveis e o potencial que o 
Estado tem para atrair novos 
investimentos. 
 "Para se ter ideia, dos 
932 parques eólicos no Brasil, 

827 estão no Nordeste, dos quais 
247 no Rio Grande do Norte. 
Temos uma carteira bastante 
p r o m i s s o r a  d e  p r o j e t o s 
contratados para os próximos 
três anos nessa área. Temos 
ainda o projeto do Porto-
Indústria Verde e fico feliz de 
saber que a empresa (Grupo 
Bertolín) está interessada em 
p a r t i c i p a r  d e s s e 
empreendimento", destacou a 
governadora. 
 Além do Proedi, dois 
outros atrativos fizeram a ABM 
Mineração optar por investir no 
Rio Grande do Norte: o preço da 
energia elétrica e a abundância e 
qualidade do calcário e argila, 
com baixo teor de impurezas, na 
região de Mossoró. As obras de 
construção da fábrica vão 
começar em 2024. Nessa fase 
serão gerados de 800 a 1.000 
postos de trabalho. Quando 
estiver em operação, no final de 
2025, serão 350 empregos 
diretos e 1.200 indiretos. "Toda a 
mão de obra será da região", 
garantiu Jairo Abud. Sobre o 
Porto-Indústria Verde, ele disse 
que o plano inicial é a construção 
de galpões para exportar a 
produção do empreendimento 
que será instalado em Mossoró.

 Atenta às demandas e 
desafios enfrentados  pela 
sociedade potiguar, a deputada 
Terezinha Maia (PL) destacou 
no dia 2 de agosto, durante 
pronunciamento na sessão 
p l e n á r i a  d a  A s s e m b l e i a 
Legislativa, Projeto de Lei ao 
qual deu entrada na Casa que 
institui o programa educativo de 
sensibilização para prevenção e 
combate ao uso de mídias 
sociais e jogos eletrônicos e 
virtuais que induzam crianças e 
adolescentes  à  v io lência , 
automutilação e ao suicídio.
 “O projeto tem por 
objetivo democratizar informa-
ções sobre o tema como forma 
de sensibilizar professores, 
gestores, pais, familiares e 
responsáveis a identificarem 
comportamentos estranhos em 
crianças e adolescentes e, 
sobretudo, orientarem e consci-
entizarem sobre práticas 
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Terezinha Maia destaca projetos de
prevenção à dependência tecnológica

perigosas”, explicou a parla-
mentar.
 Na mesma l inha,  a 
deputada chamou a atenção 
também para o encaminhamento 
de um outro projeto de sua 
autoria que institui a semana de 
orientação, prevenção e comba-
te à dependência tecnológica. 
“Defendo a importância de que 
os profissionais de saúde, 
educadores e pais aprendam e 
busquem transformar o seu uso 
em uma fonte mais ética, segura, 
saudável e educativa para 
cr ianças  e  adolescentes” , 
detalhou ela.
 “A capacitação como 
arma na prevenção dos proble-
mas relacionados à saúde e aos 
distúrbios comportamentais 
causados pela dependência se 
impõe como importante instru-
mento a ser garantido pelo Poder 
P ú b l i c o ” ,  c o m p l e m e n t o u 
Terezinha.
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 Presente na cerimônia 
de sanção do presidente Lula à 
lei que cria o novo Mais Médi-
cos, em Brasília, a senadora 
Zenaide Maia (PSD-RN), 
relatora da proposta no Senado 
Federal e médica infectologista 
de formação, comemorou a 
retomada do programa que 
oferece atendimento de saúde 
nas regiões mais distantes e 
carentes do país.
 “Uma atenção primária 
robusta evita o agravamento de 
doenças, reduz internações, 
diminui a mortalidade infantil 
e, sobretudo, também é uma 
forma de o Estado dizer que 
enxerga, respeita e reconhece a 
cidadania que é de todos e de 
cada um, independentemente 
do local de moradia. Porque 
Saúde é direito! Porque médico 
não deve ser luxo para poucos. 
Médico é para todos – é isso o 
que queremos hoje, na sanção 
do Novo Mais Médicos”, frisou 
a parlamentar.
 Em seu relatório à 
Medida Provisória 1.165/2023, 
que veio instituir a Estratégia 
Nacional de Formação de 
Especialistas para a Saúde no 
Programa Mais Médicos, 

Relatora do novo Mais Médicos no Senado,
Zenaide participa da sanção da lei pelo presidente Lula

Zenaide identificou a carência 
de médicos em lugares que 
tinham sido 100% atendidos na 
versão antiga do programa e 
que, agora, se viam novamente 
sem atendimento médico.

 A senadora viu necessi-
dade de deixar clara a priorida-
de que deveria ser dada aos 
distritos indígenas, aos territó-
rios quilombolas e às comuni-
dades tradicionais, dentre as 

áreas de vulnerabilidade. Do 
mesmo modo, seu parecer 
valorizou a formação e as 
avaliações periódicas dos 
participantes, além de destacar 
a suma importância do acom-

p a n h a m e n t o  f e i t o  p e l o s 
preceptores – professores 
essenciais em todo o processo 
formativo do Mais Médicos.
 “Essa política pública 
nacional volta remodelada e 
com novos atrativos para a 
fixação de profissionais nos 
lugares que mais precisam. Sou 
formada em universidade 
pública, sempre atendi na rede 
pública e atuei como secretária 
de saúde. Sei bem – porque vivi 
– que um atendimento médico 
humanizado faz toda a diferen-
ça em uma comunidade. Como 
relatora do Mais Médicos, tive 
plena consciência da responsa-
bilidade e busquei promover 
debates amplos e plurais. 
Estamos no caminho certo!”, 
frisa Zenaide.
 A senadora também 
ressalta a defesa do Sistema 
Único de Saúde (SUS), consi-
derando a atenção primária, as 
equipes de saúde na família, os 
médicos na comunidade como 
conquistas do país: “O SUS 
precisa e merece ser reforçado 
com pessoas comprometidas 
com a Medicina que coloca o 
ser humano no centro e em 
primeiro lugar”.
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 Governo do RN receberá 
recursos federais para projeto de 
reaproveitamento de águas, obras 
de Oit icica e  da Barragem 
Passagem das Traíras
 O  g o v e r n o  f e d e r a l 
assegurou recursos no valor de R$ 
25 milhões destinado a um 
convênio para realização de 
estudos de reaproveitamento das 
águas do RN, principalmente com 
a chegada da transposição. O 
secretário de Estado do Meio 
Ambiente e dos Recursos Hídricos 
(Semarh), Paulo Varella, que 
acompanhou a governadora 
Fátima Bezerra na audiência com 
o ministro da Integração e do 
Desenvol-vimento Regional, 
Waldez Góes, definiu a pauta 
como uma iniciativa importantís-
sima, pois olha para o futuro. 
 “É um olhar para os 
próximos 4, 16, 30 anos, apostan-
do nos grandes projetos que 
poderão vir daí. É um passo 
importante, e já ficou garantido 
que o convênio pode ser celebra-
do”, comemorou Varella. De 
acordo com o secretário da 
SEMARH, os estudos vão garantir 
o aproveitamento econômico das 

RN garante R$ 25 milhões
para projetos hídricos

águas do São Francisco e da 
Barragem de Oiticica.
 No encontro, realizado na 
terça-feira, 1º de agosto, no 
g a b i n e t e  d o  m i n i s t r o ,  e m 
Brasí l ia/DF, a governadora 
t a m b é m  g a r a n t i u  o  fl u x o 
financeiro para a continuidade das 
obras de Oiticica juntamente com 
o Departamento Nacional de 
Obras Contra as Secas (DNOCS). 
Ficou acertado que as obras da 
Barragem Passagem das Traíras 
serão retomadas neste mês de 
agosto. “Essa é uma garantia 
importante para que as obras 
possam estar totalmente concluí-
das até o final do ano”, afirmou 
Varella. O ministro Waldez 
também garantiu recursos para a 
retomada das obras do Projeto 
Seridó.
 O Projeto de Integração 
do Rio São Francisco (PISF) 
também foi tema do encontro, que 
contou com a participação de 
representantes dos governos de 
Pernambuco, do Ceará e da 
Paraíba. Ficou definido que será 
assinado um acordo federativo, no 
qual os quatro estados se compro-
metem a enviar para as suas 

r e s p e c t i v a s  A s s e m b l e i a s 
Legislativas, o pedido de aprova-
ção da assinatura do contrato para 
iniciar a operação do PISF até 
março de 2024.

 No dia 23/08, o ministro 
Waldez Góes virá a Natal cumprir 
duas agendas: visitas ao complexo 
Oiticica e à Passagem das Traíras e 
participação no 25° Encontro 

Nacional de Comitês de Bacias 
Hidrográficas (ENCOB), que será 
realizado na capital potiguar, de 
21 a 25 de agosto.

INVESTIMENTO
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 Algumas mudanças podem ser processuais. Podem até 
mesmo nos fazer vivenciar lutos, podem parecer que a vida está um 
caos. Porém, mudanças são necessárias. Algumas são internas, 
outras externas... Que a mudança em nós aconteça para o nosso 
crescimento, desenvolvimento e amadurecimento.
 Que possamos acreditar na vida! Acreditar nos momentos, 
nas pessoas, nas oportunidades, nos amigos. Que possamos ser 
gratos pelo dia e sonharmos com o amanhã. 

O  TEMPO

 O  empresário e ex-vereador, Eudócio Mota, comemorou seu 
aniversário em grande estilo. Organizou um festão, no dia 30 de julho, 
onde comemorou com amigos e amigas de Santo Antônio do Potengi, 
de São Gonçalo e região. Para animar o evento, levou a banda Grafith e 
reuniu uma multidão. A festa foi prestigiada por autoridades do 
município e do estado. Destaque para a presença do presidente da 
Câmara Municipal de São Gonçalo do Amarante, Geraldo Veríssimo e 
do ex-prefeito e secretário de Desenvolvimento do RN, Jaime Calado. A 
festa também contou com a solidariedade. Não houve cobrança de 
ingresso, mas o acesso era através da doação de 1kg de alimento. 

Comemoração com solidariedade

 Registros do 2º Arraiá Ciranda da Inclusão, 
momento muito especial para as crianças com deficiência 
do município e seus familiares. O evento foi criado no 
governo do prefeito Paulinho, gestão de Emília Maia, 
secretária do Idoso e das Pessoas com Deficiência que 
conduzia muito bem a Semipd. A coluna parabeniza a 
dedicação de Ingrid Meira e de todas as mães que se 
empenharam para a realização de uma linda festa junina, 
bem como os apoiadores, a exemplo de Dona Elza Carlos 
(Servclub). Presença da deputada estadual Terezinha Maia, 
do vereador Nonato Queiroz e sua esposa Rosemary Freire.

Festa Junina
e Inclusão

 A Câmara Municipal de São Gonçalo do 
Amarante retomou os trabalhos em 1º de agosto, 
após o recesso parlamentar do mês de julho. O 
retorno foi marcado pela realização da 209ª sessão 
ordinária da Casa Legislativa.

Fim do Recesso

Vivas ao
padre Valberto

 O administrador da Paróquia de São 
Gonçalo do Amarante, Pe. Valberto Messias da 
Cruz foi um dos aniversariantes do mês de julho. 
Ainda em tempo de deixar as felicitações da nossa 
coluna ao pároco Valberto que é muito querido no 
município.

 Parabéns pelo natalício!

Ariel Dantas - Jornalista e Radialista
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 Em alusão ao mês de 
combate à violência contra a 
mulher, a Prefeitura de Ceará-
Mirim promoveu ação de 
abertura oficial do "Agosto 
Lilás".
 O evento foi realizado 
na Praça Barão de Ceará-
Mirim, em frente ao Santuário 
d e  N o s s a  S e n h o r a  d a 
Conceição, e contou com a 
participação conjunta das 
Secretarias da Mulher, Defesa 
Social e Saúde, em parceria 
com a Guarda Municipal e a 
Coordenadoria da Patrulha 
Maria da Penha.
 A tarde foi marcada 
por diversas atrações cultura-
is, entre elas, a apresentação 
da Banda Municipal  de 
Música Tenente Djalma 
Ribeiro, regida pelo maestro 
Bruno César,  Carl inhos 
Banda Show que encantou a 
todos com sua voz e violão, e 
para encerrar com chave de 
ouro, o Coral Araraú, condu-
zido pelo talentoso maestro 
Kleber Praxedes.

Ceará-Mirim realiza evento para marcar
abertura da campanha Agosto Lilás

 Neste mês de agosto, 
várias ações serão realizadas 
com o objetivo de levar 

informações essenciais para 
quem precisa, incentivando a 
conscientização e o engaja-

mento de toda a sociedade no 
combate à violência domésti-
ca e familiar, além de levar a 

reflexão e a importância de 
denunciar os agressores. Para 
tanto, foram destacados os 
canais 153 e 180 como meios 
seguros para denunciar casos 
de violência contra a mulher.
 Garantir que todas as 
m u l h e r e s  t e n h a m  s e u s 
direitos respeitados e vivam 
em um ambiente seguro e 
livre de violência é um 
compromisso de todos.
 P o r  i s s o ,  j u n t o s , 
podemos construir um futuro 
mais justo e igualitário para 
todas as mulheres de Ceará-
Mirim.

 A Prefeitura de Mossoró 
lançou  o programa “Jovem do 
Futuro”. O objetivo da iniciativa é 
oportunizar uma formação cidadã, 
incentivar o empreendedorismo 
jovem por meio da educação e 
possibilitar inserção no mercado de 
trabalho. O evento aconteceu no 
Teatro Municipal Dix-huit Rosado. 
O programa capacitará mil jovens 
da rede pública de ensino para o 
mercado de trabalho, através de 
aulas, seminários, palestras e cursos 
do “Mossoró Capacita”. O público-
alvo são alunos de 15 a 17 anos 
inscritos no Cadastro Único.
 “Eu tenho a felicidade de 
dizer que esse é um grande progra-
ma para a juventude mossoroense. 
Vamos estar realizando um grande 
investimento para capacitar e 
transformar, oportunizando cursos 
profissionalizantes, de cidadania, 
de empreendedorismo, tecnológi-
cos, entre vários outros. Vamos ter a 
possibilidade de levar conhecimen-
to para essa juventude, e os nossos 
estudantes também vão ter a 
oportunidade de terem acesso à 
capacitação próxima às suas casas, 
seja no campo ou na cidade. 
Queremos que os jovens possam ter 
uma escola próxima para que venha 
a ter acesso direto a esse programa”, 
destacou o prefeito de Mossoró,  
Allyson Bezerra.

Prefeitura de Mossoró lança programa
“Jovem do Futuro” para formação cidadã e profissional

 D u r a n t e  o  e v e n t o ,  o 
prefeito assinou o projeto que será 
apreciado pela Câmara Municipal, 
visando instituir o programa como 
uma pol í t ica  do Munic íp io .  
“Esse programa é um marco das 
políticas públicas voltadas para a 
juventude em Mossoró. Sabemos 

que não é fácil o ingresso da nossa 
juventude no mercado de trabalho, 
a nossa juventude ter acesso à 
capacitação. E esse programa é uma 
revolução no acesso do nosso 
j o v e m  à  f o r m a ç ã o  c i d a d ã . 
Precisamos, sim, oportunizar às 
novas gerações mecanismos e 

meios para que desenvolvam suas 
competências e habilidades e 
possam se qual ificar  para  o 
mercado. O que estamos fazendo 
fundamentalmente é garantir 
o p o r t u n i d a d e  p a r a  a  n o s s a 
juventude para que possa se 
desenvolver e construir o futuro da 
nossa cidade”, pontuou o secretário 
municipal de Assistência Social e 
Cidadania, Erison Natércio.
 A formação que será 
possibi l i tada pelo programa 
“Jovem do Futuro” terá duração de 
quatro meses e os alunos matricula-
dos receberão uma bolsa de R$ 
300,00. As aulas acontecerão aos 
sábados em vários polos, nas zonas 
urbana e rural.
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 Emerson Mendonça, 
pré-candidato a vereador pelo 
Avante em Parnamirim, está 
sendo uma pedra no coturno do 
prefeito Taveira. Divulgando as 
mazelas de A a Z da atual gestão 
municipal, Emerson está sendo 
muito procurado pelos muníci-
pes pedindo sua intervenção 
para divulgar os desmandos do 
poder público nas suas redes 
s o c i a i s .  L e m b r a n d o  q u e 
Emerson está fazendo esse belo 

 Cresce a expectativa 
e m  P a r n a m i r i m  d e  u m a 
importante filiação ao partido 
comandado no Rio Grande do 
Norte pela senadora Zenaide 
Maia que poderá definir a 
chapa da oposição na cidade. O 

P S D  c a m i n h a  p a r a  s e r 
assumido pelo  grupo da 
vereadora Fativan Alves ou do 
tabelião Airene Paiva. Quem 
vai assumir a presidência do 
PSD em Parnamirim? Esse 
desfecho terá repercussão em 

Natal, pois Carlos Eduardo já 
disse que vai subir no palanque 
do seu partido para dar uma 
força no município que seu pai 
Agnelo Alves ainda é lembrado 
como o melhor prefeito da 
história.

PSD: FATIVAN OU AIRENE?

trabalho há vários anos e aceitou 
o desafio de entrar na disputa 
depois de inúmeros pedidos de 
amigos e admiradores de sua 
luta. Ele criou o palhaço “FAZ 
ME RIR” para mostrar a tragédia 
da administração Taveira de 
maneira bem divertida. “Essa 
palhaçada tem que acabar, não 
tem graça nenhuma fazer isso 
com a população”, falou muito 
sério Emerson. Parabéns pela 
sua coragem!

“FAZ ME RIR”

 Depois de realizar um 
importante trabalho institucional 
com os vereadores, da aproxima-
ção do Poder Legislativo com a 
i m p r e n s a  e  p o p u l a ç ã o , 
Guilherme Dantas deixou o 
comando da assessoria de 
c o m u n i c a ç ã o  d a  C â m a r a 
Municipal de Parnamirim. 

NOVO ASSESSOR

Guilherme Dantas agora vai se 
preparar melhor para projetos 
futuros em sua cidade - São 
Paulo do Potengi. Em seu lugar, 
assume à Assecom o jovem 
jornalista Mika Hakkinen. 
Desejamos sucesso para os 
nobres colegas em seus novos 
desafios.
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Ruralzão de Futsal vem com tudo !

 A iniciativa de promover mais uma vez a edição da Copa Ruralzão de 
futsal em São Gonçalo, que já é uma atração do esporte da zona rural, fica por 
conta da organização do nobre desportista Betto Silva. A 3ª COPA RURALZÃO 
DE FUTSAL, na sua edição anterior contou com 12 equipes, já tem uma data de 
início prevista para dia 12 de agosto, com duração de três meses e conta com 
uma premiação de R$ 3 mil para o campeão, R$ 1,5 mil para o vice e ainda, 250 
reais para o melhor goleiro e 250 reais para o artilheiro. Mais informações pelo 
telefone (84) 98623-0625 – Betto Silva.

 Começou o Campeonato Municipal de Futsal e Futebol em São 
Gonçalo do Amarante. As emoções entram em quadra e nos gramados com as 
competições mais esperadas entre atletas e torcidas e que revelam tanto 
talento no futsal e futebol para o mundo do esporte. Organizado pela ADS – 
Associação Desportiva São-gonçalense, os duelos prometem disputas 
acirradas até o final do ano, em busca de uma premiação financeira no total de 
R$ 53 mil, prometendo aos 76 clubes, fazer uma grande festa esportiva para a 
Cidade. Espetáculo não vai faltar, prepare-se para torcer, vibrar e acompanhar 
de perto as partidas, veste a camisa do seu time e vai apoiar o esporte de São 
Gonçalo.

Bola Rolando !

 No dia 09 de julho, o Centro 
Desportivo da Zona Rural em Poço de 
Pedras, organizou o Torneio Bola no Pé, 
em comemoração ao aniversário do ex-
vereador Eudócio Mota. A comunidade 
ganhou uma grande festa, além do torneio 
de futebol com uma premiação de R$ 5 mil 
em prêmios e mais troféu, teve também 
atração musical com Jeaan Ferraz, 
Ednaldo garotão e Heuller Vianna. O 
aniversariante do dia recebeu seus 
amigos da comunidade e contou com a 
presença da deputada estadual Terezinha 
Maia e dos vereadores Nonato Queiroz, 
Rayure Protásio e Geraldo Veríssimo, e 
ainda, os vereadores de Ceará-Mirim 
Irmão Eriberto e Marcílio Dantas.

O EX-VEREADOR EUDÓCIO
MOTA ESTÁ COM A BOLA NO PÉ.

* * *

* * *

BRILHANDO
EM JOINVILLE

 Bailarinas são-gonçalenses encantaram no 39º Festival 
de Dança em Joinville/SC. Pois é, nem só de bola vive São 
Gonçalo. A dança é uma nova paixão dos jovens do município 
que despertam interesse em participarem de pequenos festivais, 
como por exemplo, nas últimas duas edições dos jogos 
escolares do município, atraindo a participação de grupos em 
diversas temáticas.Mas nesta edição, destacamos a Cia de 
dança Meu Pequeno Cisne, composta por 15 bailarinas e que 
brilharam no Festival de Dança, ficando em segundo lugar na 
categoria Jazz. A participação do festival foi através do apoio da 
deputada estadual Terezinha Maia e do empresário Toinho, 
proprietário da Sterbom. Estamos muito orgulhosos de todos 
vocês! Viva as meninas!

 No dia 30 de julho nosso município 
completou 165 anos de Emancipação Política. 
Nesse centenário e meio, há muitas histórias boas 
para contar e muitos avanços para celebrar, fruto 
da gestão de prefeitos, prefeitas e da luta do povo, 
que está sempre em busca demais qualidade nos 
serviços públicos, especialmente nas áreas da 
saúde, educação e segurança.
 Desde a redemocratização de 1988 até 
aqui tivemos 9 pessoas que sentaram na cadeirado 
Palácio Antunes Pereira – sede da prefeitura: 
Orione Barreto(1989 a 1990); Jorge Câmara (1990 
a 1992); Terezinha Melo (1993 a 1996); Roberto 
Varela (1997 a 2000); Ednólia Melo (2001 a 2008); 
Peixoto (2009 a 20016); Marcone Barreto (2017 a 
2019); Ronaldo Venâncio (setembro a dezembro 
de 2019) e Júlio César (dezembro de 2019 a 2024).
 Desses que lá passaram, um foi cassado: 
Marcone Barreto. Apenas três conseguiram ser 
reeleitos: Ednólia, Peixoto e Júlio. E apenas 4 têm 
obras relevantes a apresentar: Roberto, Ednólia, 
Peixoto e Júlio. Diante desse fato podemos 
celebrar alguns muitos avanços socio-econômicos 
em Ceará-Mirim, e continuar lutando para que mais 
realizações boas aconteçam. Eu, conscientemente 
afirmo: tenho feito minha parte durante esses trinta 
anos de militância política. 30 anos da minha vida, 
dedicados a outras vidas.

 POLÍTICA I
 Em 2024, as chapas para 
vereadores e vereadoras serão 
“montadas” sem o critério da 
coligação. Os partidos ou federa-
ções poderão lançar candidaturas 
de forma individual, ou seja, cada 
partido ou federação que cuide da 
sua nominata de candidaturas à 
Câmara Municipal de Ceará-
Mirim. Cada chapa só pode ter o 
número máximo de 16 nomes. 
Desses nomes, 05 tem que ser 
mulheres. Vislumbra-se dificulda-
des para montagem dessas 
nominatas até o momento. Lógico, 
ainda faltam mais de 12 meses 
para as eleições 2024.

 POLÍTICA II
 Ao que tudo indica, poucos 
partidos em Ceará-Mirim formarão 
nominatas para disputar uma 
cadeira no legislativo municipal. Se 
não houver mudança substancial, 
apenas a federação PT, PV e 
PCdoB; o grupo do ex-prefeito 
Peixoto, o grupo do prefeito e o 
grupo do vice-prefeito apresentarão 
chapas para a disputa. Ou seja: a 
concorrência poderá ser muito 
intensa. Sem contar que qualquer 
pessoa que não alcançar 20% do 
coeficiente eleitoral (que é o número 
de votos válidos pela quantidade de 
vagas em disputa) não poderá ser 
eleito.
 É arrocho!

CEARÁ-MIRIM:
65 anos de Emancipação Política

MEMÓRIA VIVA

 Nascido em 7 de maio de 1963, no município 
de Cruzeta (Seridó do RN), Irani Martins Dantas, ainda 
criança, mudou-se para Natal. Aos 16 anos de idade, 
em uma gincana cultural, teve seu primeiro contato 
com a capoeira e em seguida começou a treinar com 
Givaldo - professor de capoeira que ensinava no bairro 
de Soledade, mesmo bairro em que residia em 1982. 
Givaldo, sabendo do grande potencial de seu aluno, o 
levou para treinar com o então contra mestre Índio, 
recém chegado de São Paulo onde foi formado.. Irani 
formou-se professor em 1985 e, após ter treinado 
cinco anos com o contra mestre Índio, decidiu seguir o 
seu próprio caminho.
 Nesta época, já era um dos mais conhecidos 
capoeiristas da cidade e tornou-se uma referência 
para muitos que viriam. Em 1988, após uma conversa 
com o mestre Suassuna, passou a integrar o grupo 
Cordão de Ouro de Natal. O então contra mestre Irani 
passou a comandar todo o trabalho do grupo na 
cidade. Em 1997, recebeu a graduação de mestre de 
primeiro grau, apesar de mesmo antes dessa data, já 
ser considerado mestre. Em 2009, o mestre Irani 
recebeu o cordão Branco, último estágio de graduação 
entregue pelo pelos mestres Suassuna e Brasília, 
fundadores do grupo Cordão de Ouro.

GENTE QUE FAZ

 Chegou ao Conjunto Estrela do Mar junto com sua 
família em 1982, sendo um dos primeiros moradores, era 
sócio fundador do Clube Associação dos Moradores Parque 
Residencial Estrela do Mar. Ele organizava mutirões e era 
bastante conhecido, fez parte da nata da velha guarda, assim 
como tantos outros. O Sr. Arimathéa, junto com sua família, 
escreveram um capítulo importante da história de nossa 
cidade. Para mim é uma honra falar deste homem que deixou 
um legado importante para muitos.

Sr. José de Arimathéa Bezerra (in memorian)
    16/07/1939 a     05/04/2011 

 Nos últimos 15 anos, o mestre 
Irani viajou pelo Brasil e por boa parte do 
mundo realizando workshop e divulgando a 
capoeira em países como Inglaterra, 
França, Dinamarca, Espanha, entre outros, 
desta maneira também tem atraído para 
Natal capoeiristas de diversas partes do 
mundo que vêm participar de suas famosas 
rodas e aulas.
 Hoje, com mais de 30 anos de 
existência, o grupo Cordão de Ouro, sob a 
coordenação do mestre Irani, encontra-se 
presente em mais de 40 municípios do Rio 
Grande do Norte.  



AGOSTO DE 2023 CULTURA

HUMOR INTELIGENTE

 Destaque da coluna para o humorista 
Mafaldo Pinto, bacharel em Comunicação Social, 
Radio, TV e Jornalismo, pela UFRN, e também 
licenciatura em Teatro pela mesma instituição, 
Funcionário Público Técnico em Radiologia do 
Hospital Universitário Onofre Lopes, que também 
já fez parte do quadro da Polícia Militar do RN. Um 
dos maiores nomes do RN e do Nordeste em se 
tratando de humor.

SONGUINHA

 O artista Mércio Torres, 
que dá vida ao marionete mais 
querido de São Gonçalo,  o 
Songuinha, faz um trabalho 
belíssimo, educativo e de 
entrevistas com personalidades 
da cidade de São Gonçalo. Em 
sua última edição, entrevistou o 
secretário de Desenvolvimento 
Econômico do Estado, Dr Jaime 
C a l a d o . V i v a  S o n g u i n h a , 
parabéns!

 A Casa Multicultural Clara Camarão foi 
idealizada para ser a primeira casa de cultura da cidade 
de Extremoz/RN, iniciada pelos idos de 2021, tendo sua 
inauguração no dia mais  importante do calendário 
cultural nordestino, que é o dia de São João, trazendo as 
famílias e todo povo extremozense e da região para 
participarem desse evento grandioso. A casa tem por 
objetivo fomentar a cultura e gastronomia típica da nossa 
gente, está aberta todos os dias, das 07h às 18h, 
recebendo o público local e os turistas que frequentam a 
nossa cidade. Parabéns pela iniciativa ao presidente da 
Aldeia do Guajiru, Francisco Canindé.

VALE A PENA CONHECER

CASA RESTAURADA

 Na celebração da Festa de Sant’Ana, a 
cultura em Caicó estava em festa, com a reforma da  
Casa de Cultura Popular “Sobrado do Padre Brito 
Guerra” e o Centro Cultural Adjuto Dias. O Governo do 
Estado destinou mais de R$ 1 milhão para a 
realização das obras.Os dois espaços foram visitados 
pela governadora Fátima Bezerra, o vice-governador 
Walter Alves, a senadora Zenaide Maia, também ao 
lado da secretária extraordinária de Cultura Mary 
Land Brito e do presidente da Fundação José Augusto 
(FJA), Gilson Matias.


